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Introductión  

Chère Famille hospitalière, 

Nous célébrons le Temps pascal, où le mystère de la Résurrection emplit toute notre vie de joie et d’espérance.  

Le Christ est ressuscité, la VIE a vaincu la mort. 

Préparé par la Commission génerale de la Pastorale des vocations et de la formation des Soeurs hospitalières 

et des Frères de Saint-Jean-de-Dieu, nous vous faisons parvenir le matériel de la 9ème Semaine hospitalière de 

prière pour les vocations, qui se déroulera cette année du 15 au 21 avril.   

Nous avons choisi comme thème pour nous guider au cours de cette semaine, une expression empruntée au 

Message que le Pape François a adressé en novembre dernier à l’occasion de la 38ème Journée mondiale de 

la Jeunesse 2023 :  Joyeux dans l’espérance.  La présence du Christ Ressuscité nous remplit de joie et nous 

donne la force de répondre à la mission hospitalière qu’il nous a confiée. Et même si nous devons faire face 

à de nombreuses difficultés, nous savons qu’il est là pour nous guider et pour tourner notre regard vers un 

horizon d’espérance.   

Nous avons voulu continuer à intégrer à notre réflexion le témoignage de certains de nos saints hospitaliers. 

Cette année, nous nous inspirerons de la vie des deux cofondatrices des Sœurs hospitalières : Maria Josefa 

Recio et Maria Angustias Giménez, grâce à une biographie élaborée pour l’occasion par Delia Caires, du 

Mouvement des laïcs hospitaliers du Portugal. Avec saint Benoît Menni, ces deux femmes ont su écouter la 

voix de Dieu et constituent, pour nous tous, un exemple de vocation et d’espérance car elles ne se sont pas 

découragées face aux avatars qui se présentaient sur leur chemin. La vie de ces deux femmes manifeste une 

véritable réponse vocationnelle et leur exemple suscite chez d’autres personnes le désir de répondre 

fidèlement à l’appel de Jésus. 

Nous remercions tous ceux qui ont participé à l’élaboration de ce matériel vocationnel, qui comporte tant 

d’expériences de vie et d’espérance. Nous invitons toute la Famille hospitalière à s’unir dans la prière pour 

demander au Seigneur de la moisson de susciter des vocations pour l’Église et, en particulier, des vocations 

à l’Hospitalité.   

Pastoral des Vocations et Formation 
Sœurs Hospitalières du Sacré-Coeur de Jésus 

Ordre Hospitalier de Saint Jean de Dieu 
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Lundi 15 avril 2024 

Tout a un commencement 
 

Introduction: D’où provient cette joie ? 

« Ayez la joie de l’espérance » (Rm 12, 12) est une exhortation de saint Paul à la communauté de Rome qui 

se trouve dans une période de grave persécution. En réalité, la “joie de l'espérance” prêchée par l'Apôtre jaillit 

du mystère pascal du Christ, de la puissance de sa résurrection. Elle n'est pas le fruit de l'effort humain, de 

l'ingéniosité ni du savoir-faire. Elle est la joie qui découle de la rencontre avec le Christ. La joie chrétienne 

vient de Dieu lui-même, du fait que nous nous savons aimés de Lui. 

Benoît XVI, réfléchissant à l'expérience qu'il avait vécue lors des Journées Mondiales de la Jeunesse à Madrid, 

en 2011, demandait : la joie, « d’où vient-elle ? Comment s’explique-t-elle ? Il y a certainement de nombreux 

facteurs qui agissent ensemble. Mais celui qui est décisif est [...] la certitude qui provient de la foi : je suis 

voulu. J’ai une mission dans l'histoire. Je suis accepté, je suis aimé ». Et il précise : « En fin de compte, nous 

avons besoin d’un accueil inconditionnel. C’est seulement si Dieu m’accueille et que j’en deviens sûr, que je 

sais définitivement : il est bien que j’existe. [...] Il est bien d’exister comme personne humaine, même dans des 

temps difficiles. La foi rend heureux à partir de l’intérieur » 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 
 

Texte hospitalier 

Je m’appelle Maria Angustias Giménez et je suis née à Grenade le 21 août 1849.  Personne n’aurait imaginé 

que moi, cette enfant, fille de Paul et de Maria Dolores, deviendrait co-fondatrice des Sœurs hospitalières du 

Sacré-Cœur de Jésus. J’ai grandi dans une famille privilégiée de la classe moyenne et je sais que j’ai eu plus 

de possibilités d’éducation que les autres jeunes de mon âge. À la maison, nous avions l’habitude de prier et 

de parler de Dieu, mais à un certain moment, j’ai mis Dieu à la dernière place, préférant m’amuser, aller au 

théâtre, m’habiller. J’ai accordé plus d’attention à d’autres choses et j’ai mis Dieu de côté et, sans doute, moi-

même. En 1871, j’avais 22 ans, quand j’ai rencontré une amie qui allait entreprendre avec moi l’aventure de 

l’hospitalité : Maria Josefa Recio. Je ne peux pas parler de moi sans parler d’elle. Nous vivions très près l’une 

de l’autre et nous sommes devenues de bonnes amis. Elle m’invitait souvent chez elle et je reconnais avoir 

manqué de coutoisie en refusant ses invitations. J’étais occupée à beaucoup d’autres choses qui me 

procuraient un bonheur rapide mais inconsistant. Mais Dieu, qui anticipe toujours, ne voulut pas me laisser 

trop longtemps dans l’obscurité et vint frapper fort à la porte de mon cœur 

Delia Caires  
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Réflexion   

Maria Angustias a fait ce que nous essayons tous de faire : chercher l’amour et le bonheur par des moyens 

terrestres, et cela s’avère inutile. Cependant, après avoir réfléchi sur les bénédictions que Dieu lui offrait : 

famille, richesse et éducation, Maria Angustias a coopéré avec la grâce de Dieu, cultivé son amitié avec Maria 

Josefa Recio et passé du statut de candidate improbable à l’apostolat le plus fructueux. Ce que Dieu peut 

accomplir quand son peuple coopère avec sa volonté est extraordinaire !  Maria Angustias nous enseigne que 

nous ne devons pas laisser Dieu de côté dans nos vies. Il doit être notre priorité absolue pour être heureux et 

établir son Royaume sur la terre. 

(Nicolas Korolewski – Angleterre – Jeune hospitalier) 
 

 

 

 

Prière du jour 

Seigneur, nous te demandons la grâce de nous abandonner entre tes mains, afin qu’en remettant toute notre 

confiance en Toi, nous te laissions faire des merveilles dans nos vies. Prions le Seigneur. 

 

 

 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 
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Mardi 16 avril 2024  

Regarde en toi et écoute ton coeur 
 

Introduction: Où est mon espérance ? 

La jeunesse est une période pleine d’espoirs et de rêves, nourris par les belles réalités qui enrichissent nos 

vies : la splendeur de la création, les relations avec nos proches et nos amis, les expériences artistiques et 

culturelles, les connaissances scientifiques et techniques, les initiatives qui promeuvent la paix, la justice et la 

fraternité, et autres choses encore. Nous vivons cependant une époque où, pour beaucoup, y compris des 

jeunes, l'espérance semble être la grande absente. Beaucoup de vos semblables, qui connaissent la guerre, la 

violence, le harcèlement et diverses formes de détresses, sont malheureusement en proie au désespoir, à la 

peur et à la dépression. Ils se sentent comme enfermés dans une sombre prison, incapables de voir les rayons 

du soleil. Le taux élevé de suicide chez les jeunes dans plusieurs pays en est la preuve dramatique. Dans un 

tel contexte, comment éprouver la joie et l'espérance dont parle saint Paul ? Il y a plutôt un risque que le 

désespoir prenne le dessus, la pensée qu'il est inutile de faire du bien sous prétexte qu'il ne serait apprécié et 

reconnu par personne, comme nous le lisons dans le Livre de Job : « Où donc est mon espoir ? Mon espérance, 

qui l’entrevoit ? » (Jb 17, 15). 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 

 

Texte hospitalier 

Comme mon amie Maria Josefa était une chrétienne très engagée, j’avais peur qu’elle découvre ce qui 

m’arrivait et je l’évitais. Mais, en ne posant aucun obstacle sur le chemin que Dieu avait préparé pour moi, 

mon amitié avec elle grandit progressivement. Avec beaucoup d’authenticité, nous partagions notre vie 

intérieure, nos rêves et nos défis. Puis s’est produit un tournant qui a changé le cours de ma vie. Souffrant du 

cœur depuis mon enfance, j’ai à nouveau été victime d’une grave crise cardiaque. J’étais très mal et je pensais 

que j’allais mourir. Je sentais ma vie s’échapper. C’était un choc profond pour moi. J’ai commencé à réaliser 

que la vie n’aurait de sens que si je faisais quelque chose de significatif. Je me suis rencontrée moi-même. J’ai 

été mise à l’épreuve dans ma finitude. J’ai demandé à Jésus de me laisser vivre un peu plus longtemps, le 

temps nécessaire pour me donner entièrement à Lui. C’est ma fragilité qui m’a fait réaliser que Dieu pouvait 

être ma force. Il m’a appelé à de grandes choses. Consciente de la chance que j’avais de vivre, sa voix m’a 

captivée et a fait naître en moi un rêve : fonder une Congrégation. Quelle folie, n’est-ce pas ? Mais je ne 

pouvais pas partager ce secret avec mon amie car elle était mariée et son avenir était déjà clairement défini. 

Delia Caires  
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Réflexion   

Pour moi, l’Espérance est dans le Regard, c’est-à-dire dans la façon de regarder les situations que la vie place 

à mes côtés, ce qui me fait changer de perspective et parfois de direction. Au moment du covid, lorsque tout 

était souffrance, angoisse profonde et souvent mort (en un an et demi j’ai perdu une jeune amie qui m’était 

chère, mon beau-frère a eu une crise cardiaque et ma mère a subi plusieurs opérations qui m’ont amené à 

venir vivre chez moi pour prendre soin d’elle ; mon regard m’a conduit à me demander et à regarder d’où je 

viens, à comprendre mon origine et à rester ferme dans la direction où je veux aller. À partir de là, j’ai compris 

que l’Espérance est un Désir. Dans le silence de mon âme, je me suis arrêtée et j’ai écouté. Là, j’ai senti mon 

cœur battre, vibrer, palpiter. L’espoir est un désir auquel nous devons nous accrocher, parfois contre toute 

limite humaine.  Pour moi, ce désir est devenu réalité, il est réel et il vit en Celui qui ne m’a jamais abandonné 

et qui n’a jamais cessé de m’aimer 

 
 

(Franca Colla – Italie – Collaboratrice Frères de Saint-Jean-de-Dieu)  

 

Prière du jour 

Seigneur, donne-moi un regard capable de toujours regarder vers le haut pour ne jamais oublier mes origines 

et où je veux aller. Que tous les choix de ma vie soient tournés vers Toi. Aide-moi à toujours faire vibrer les 

cordes de mon cœur pour que je ne cesse jamais de lutter pour l’amour de ceux qui ont perdu tout espoir. 

Prions le Seigneur. 

 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 

 

 

 

 

 

 



 

7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mercredi 17 avril 2024  

Ce qui est imposible pour moi, est possible pour Dieu 

 

Introduction: La “petite” espérance 

Face aux drames de l'humanité, en particulier à la souffrance des innocents, nous aussi demandons au 

Seigneur, comme nous le prions dans certains Psaumes : “Pourquoi ?” Or, nous pouvons faire partie de la 

réponse de Dieu. Créés par Lui à son image et à sa ressemblance, nous pouvons être une expression de son 

amour qui fait naître la joie et l'espérance même là où cela semble impossible. Il me vient à l'esprit le 

personnage principal du film “La vie est belle” ; un jeune père qui, avec délicatesse et imagination, parvient à 

transformer la dure réalité en une sorte d'aventure et de jeu, donnant de la sorte à son fils un “regard 

d’espérance” en le protégeant des horreurs du camp de concentration, en sauvegardant son innocence et en 

empêchant la méchanceté humaine de lui voler son avenir. Mais il ne s'agit pas seulement d'histoires 

inventées ! C'est ce que nous voyons dans la vie de tant de saints qui ont été des témoins de l'espérance 

même au milieu de la méchanceté humaine la plus cruelle. Nous pensons à saint Maximilien Marie Kolbe, à 

sainte Joséphine Bakhita ou au couple de bienheureux Józef et Wiktoria Ulma avec leurs sept enfants. 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 

 

Texte hospitalier 

Avec Dieu, l’incroyable peut toujours arriver. Après avoir été très malade, je me sentais pleine d’énergie et 

enthousiaste d’être fidèle à ce que j’avais promis à Jésus. Le rêve de fonder une Congrégation continuait à 

m’habiter, mais je ressentais quelque chose que je ne parvenais pas à comprendre. D’un côté j’y pensais, de 

l’autre je ne voulais en parler à personne, et encore moins à mon amie Maria Josefa, qui vivait avec son mari.  

Pour apaiser mes inquiétudes, je lui dis un jour que j’espérais être admise dans une Congrégation religieuse. 

Savez-vous ce qu’elle m’a dit ? Non, c’est impossible, si on n’y va pas ensemble, ils ne t’admettront pas. J’étais 

si triste : mais pourquoi me disait-elle des choses aussi impossibles ?  Puis j’ai réalisé que c’était moi qui 

manquait de foi. Pour Dieu rien n’est impossible, Même le plus difficile. Il peut tout rendre possible.  

Je passais beaucoup de temps à imaginer fonder quelque chose de grand qui serait admiré par l’univers tout 

entier. Dieu ne pouvait plus entrer en moi. Je ne sais pas comment je ne suis pas devenue folle en y pensant. 

Delia Caires  
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Réflexion  

Les personnes comme Maria Josefa Recio et Maria Angustias Giménez, avec une grande mission, une vision 

et un rêve au service des autres, sont appelées à vivre de grands défis personnels, familiaux et sociaux. Parfois, 

ces défis sont considérés comme quelque chose d’injuste et nous pouvons nous demander “ Pourquoi moi ” ? 

mais avec le temps, nous nous rendons compte que l’amour de Dieu nous guide à découvrir de nouvelles 

voies jusqu’à réaliser nos rêves.   

C’est alors que l’espoir renaît et que tout commence à devenir possible. Les obstacles et les difficultés 

deviennent des occasions de grandir et de créer quelque chose de nouveau, en faisant de nous quelqu’un de 

meilleur capable de donner le meilleur aux autres. C’est ainsi que naquit la Congrégation des Sœurs 

hospitalières, une aventure hospitalière où l’héritage de nos Fondatrices demeure vivant en nous. 
 

José Mauricio Chaucanes Rosero – Colombie – Mouvement Crecer Hospitalario) 

 

 

Prière du jour  

Seigneur, nous te demandons de continuer à semer la petite semence de l’espérance dans nos cœurs, en 

sachant que nous pouvons tout en Toi.  Que l’Esprit Saint nous garde fermes et confiants dans la poursuite 

de nos rêves. Prions le Seigneur. 

 

 

 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 
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Jeudi 18 avril 2024   

Fais de ta vie un rêve et de ton rêve une réalité 

 

Introduction: L’espérance, lumière qui brille dans la nuit 

Dans la tradition chrétienne du Triduum pascal, le Samedi saint est le jour de l'espérance. Entre le Vendredi 

saint et le Dimanche de Pâques, il est comme un intermédiaire entre le désespoir des disciples et leur joie 

pascale. Il est le lieu où naît l'espérance. L'Église, ce jour-là, commémore en silence la descente aux enfers du 

Christ. Nous pouvons le voir sous forme picturale dans de nombreuses icônes. Elles nous montrent le Christ 

rayonnant de lumière qui descend dans les ténèbres les plus profondes et les traverse. C'est ainsi : Dieu ne se 

contente pas de regarder avec compassion nos lieux de mort ou de nous appeler de loin, mais Il entre dans 

nos expériences des enfers comme une lumière qui resplendit dans les ténèbres, et Il en triomphe (cf. Jn 1, 5). 

Si nous y réfléchissons bien, il s'agit là de l'espérance de la Vierge Marie qui est restée forte au pied de la 

croix de Jésus, certaine que l’“heureuse issue” était proche. Marie est la femme de l'espérance, la Mère de 

l'espérance. Au Calvaire, « espérant contre toute espérance » (Rm 4, 18), elle n'a pas laissé s'éteindre dans son 

cœur la certitude de la résurrection annoncée par son Fils. C'est elle qui remplit le silence du Samedi Saint 

d'une attente aimante et pleine d'espérance, en inculquant aux disciples la certitude que Jésus vaincra la mort 

et que le mal n'aura pas le dernier mot. 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 

 

Texte hospitalier 

Un jour, notre Père confesseur est tombé malade et nous a dit qu’un Frère de l’Ordre de Saint-Jean de Dieu 

viendrait le remplacer. C’est ainsi que nous avons rencontré le Père Benito Menni, qui sera plus tard notre 

Fondateur. Je lui ai confié mon secret. Il m’a écouté attentivement. Il m’a posé des questions pour tester mes 

convictions. Peu de temps après, le mari de Maria Josefa est tombé malade et est mort. Ma mère aussi est 

décédée. Nous nous trouvions maintenant toutes les deux sans aucun obstacle pour avancer vers l’horizon 

d’un avenir très inconnu.  Le Père Benito Menni est devenu notre point de référence et l’intermédiaire de Dieu, 

ainsi que le potier qui pétrissait et défaisait nos désirs. Je ne sais pas comment vous expliquer qu’un homme 

qui nous connaissait à peine avait la même dévotion que nous à Notre-Dame du Sacré-Cœur de Jésus ! 

Intrépide et provocante, je lui racontai à nouveau mon désir de fondation. Je sentis que mon rêve lui plaisait, 
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mais il n’osa pas me croire à ce moment-là. Il a inventé mille et une façons de me dissuader, allant même 

jusqu’à dire qu’il avait déjà eu des offres d’autres jeunes filles de plus grandes qualités et beauté... Encore et 

toujours je me sentais comme une barque échouée sur la plage du découragement, mais très vite je vis le 

phare de la voix de Dieu et je me jetai de nouveau à la mer. 

Delia Caires  

 

Réflexion  

Souvent, dans notre vie quotidienne, nous sommes confrontés à des situations où toutes nos certitudes sont 

ébranlées. Les peurs, les craintes et les insécurités jaillissent du plus profond de notre cœur tandis que nous 

cherchons désespérément une solution immédiate qui nous servira à échapper à tous nos problèmes. Face à 

ces situations où nous nous égarons sur un chemin inconnu, tournons notre regard vers notre Mère, la Vierge 

Marie.  C’est en elle que nous trouvons le plus grand témoignage d’espérance en Dieu, car au moment le plus 

difficile de sa vie, au pied de la croix, elle a pu remettre sa douleur et sa peur au Seigneur, sachant avec 

l’espérance que, quelle que soit l’ampleur de nos problèmes, Dieu peut toujours plus. 

(Ivan Ramos – Espagne – Volontaire Ordre hospitalier Saint-Jean-de-Dieu) 

 

Prière du jour 

Seigneur, nous te prions pour toutes les personnes qui nous accompagnent sur notre chemin de foi. Pour 

qu’elles soient une lumière dans nos vies et qu’elles nous apportent toujours par leur vie le témoignage d’une 

espérance aimante en toi.  Prions le Seigneur. 

 
 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 
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Vendredi 19 avril 2024  

Et toi... Laisserais-tu tout pour suivre Jésus ? 
 

Introduction: Nourrir l’espérance 

L'espérance chrétienne n'est pas un optimisme facile ni un placebo pour les crédules : elle est la certitude, 

enracinée dans l'amour et dans la foi, que Dieu ne nous laisse jamais seuls et qu'il tient sa promesse : « Si je 

traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi » (Ps 22, 4). L'espérance chrétienne 

n'est pas une négation de la souffrance et de la mort, elle est une célébration de l'amour du Christ ressuscité 

qui est toujours avec nous, même lorsqu'il semble loin. Le Christ lui-même est pour nous la grande lumière 

de l'espérance et la boussole dans notre nuit, car il est “l'étoile radieuse du matin” » (Exhort. ap. Christus vivit, 

n. 33). 

Lorsque l'étincelle de l'espérance a été allumée en nous, il y a parfois le risque qu'elle soit étouffée par les 

soucis, les peurs et les fardeaux de la vie quotidienne. Mais une étincelle a besoin d'air pour continuer à briller 

et se raviver en un grand feu d'espérance. C'est la douce brise de l'Esprit Saint qui nourrit l'espérance. Nous 

pouvons contribuer à la nourrir de différentes manières. 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 
 

 

Texte hospitalier 

Et un jour, nous avons reçu la lettre tant attendue : « Mes Filles, si vous voulez, vous pouvez venir. J’ai déjà 

une maison où vous vivrez en compagnie d’une bonne dame ». J’ai alors été envahi par des sentiments 

étranges. Et maintenant ? Comment rompre les attaches qui me lient à ma famille ? Serait-ce une décision 

inhumaine ? Notre-Dame du Sacré-Cœur de Jésus était notre force et notre protection. Le 21 juin 1880, à 

l’aube, Maria Josefa et moi sommes parties de chez nous, remplies d’émotion. C’était le jour de la fête de 

saint Louis de Gonzague, et cela nous remplit de courage et d’audace. J’ai laissé quelques lettres écrites pour 

qu’elles soient remises à ma famille, en expliquant pourquoi je devais partir. L’appel de Dieu était plus fort 

que tout le reste.  

Dans le train, nous avons vécu des moments très heureux. Nous allions vers un pays inconnu où nous 

pourrions trouver notre bonheur. Mais en arrivant à Ciempozuelos, la tristesse a de nouveau rempli nos cœurs 

et la joie du départ s’est bientôt éteinte. Être loin de nos familles a provoqué en nous un grand sentiment de 

solitude et d’angoisse pour avoir été si cruelles en les abandonnant. 

Delia Caires  



 

12 

 

 

Réflexion 

Le Pape François nous met au défi de réfléchir sur notre expérience, sur notre façon de vivre l’espérance en 

Dieu. La Parole de Dieu nous dit que l’espérance n’est pas une idée, mais quelque chose qui jaillit de notre 

cœur en prenant soin et en approfondissant notre relation quotidienne avec Dieu. L’espérance est la voie qui 

renforce notre confiance en Dieu. L’appel de Dieu apparaît de manière surprenante dans nos vies et suscite 

une réponse confiante qui brille comme un feu en nous. Notre " oui " met en marche notre amour et notre 

foi pour que nous puissions sentir la présence de Dieu dans chaque situation.  

Nos premières sœurs Maria Angustias et Maria Josefa, en disant un oui résolu à Dieu, ont surmonté leurs 

doutes et sont parties vers l’inconnu avec une grande espérance, pour embrasser une vie nouvelle au service 

de nos frères qui souffrent. Aujourd’hui, elles nous enseignent et nous motivent à vivre notre foi, en nous 

plaçant avec confiance sous la protection maternelle de Marie. 

(Gracia Makayabu Sindani- République Démocratique du Congo – Novice Sœurs hospitalières) 

 

 

 

Prière du jour 

Seigneur Jésus, compatissant et miséricordieux, qui as choisi et appelé les disciples, nous te demandons la 

grâce de répondre avec générosité à la semence de vocation que le Père a placée en nos cœurs pour que 

nous puissions te servir en nos frères avec joie et espérance, comme l’a fait Marie, notre Mère. Prions le 

Seigneur.  
 

 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 
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Samedi 20 avril 2024  

Suivre Jésus t’amène parfois à choisir un chemin inconfortable 
 

Introduction: L'espérance est nourrie par la prière.  

On conserve et renouvelle l'espérance en priant. On maintient l'étincelle de l'espérance allumée en priant. « 

La prière est la première force de l’espérance. Tu pries et l’espérance grandit, tu vas de l’avant ». Prier, c'est 

comme prendre de la hauteur : souvent lorsque nous sommes au sol, nous ne voyons pas le soleil parce que 

le ciel est couvert de nuages. Mais si nous montons au-dessus des nuages, la lumière et la chaleur du soleil 

nous enveloppent, et nous retrouvons dans cette expérience la certitude que le soleil est toujours présent, 

même quand tout semble gris.  Prenons chaque jour le temps de nous reposer en Dieu face aux angoisses 

qui nous assaillent : « Je n'ai mon repos qu'en Dieu seul ; oui, mon espoir vient de lui » (Ps 61, 6). 

L'espérance est nourrie par nos choix quotidiens. L'invitation à se réjouir dans l'espérance, que saint Paul 

adresse aux chrétiens de Rome (cf. Rm 12, 12), nécessite des choix très concrets dans la vie de tous les jours. 

Je vous invite donc à choisir un style de vie fondé sur l'espérance. Je vous donne un exemple : sur les réseaux 

sociaux, il semble plus facile de partager les mauvaises nouvelles que les nouvelles d'espérance. Je vous fais 

donc une proposition concrète : essayez de partager une parole d’espérance chaque jour. Devenez des 

semeurs d'espérance dans la vie de vos amis et de tous ceux qui vous entourent. En effet, « l'espérance est 

humble, et c'est une vertu qui se travaille - disons - tous les jours [...]. Chaque jour, il faut se rappeler que nous 

avons le dépôt, qui est l'Esprit, qui travaille en nous avec de petites choses »  

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 

 

 

Texte hospitalier 

Le momento arriva de visiter la maison dont nous avait parlé le Père Menni. Tout était très pauvre et 

inconfortable. L’humidité recouvrait les murs. Il n’y avait pas de meubles dans les chambres.  Nous avons eu 

comme le sentiment que le Père Benito Menni ne nous attendait pas, sûrement parce qu’il pensait que nous 

n’aurions pas le courage de rompre nos liens familiaux.  La propriétaire de la maison nous a d’abord traité 

avec une certaine dureté et méfiance. J’étais la moins condescendante devant ses bizarreries et ses caprices. 

Le Père Menni, pendant ces premiers jours, ne nous a pas non plus parlé de la création d’une fondation. Les 

doutes sont alors apparus. Aurait-il été préférable de rester tranquilles dans notre maison à Grenade ?   

Le doute, la pauvreté et le découragement se sont à nouveau emparés de nous... Dénuées de biens matériels, 

de confort physique et de réponses concrètes, la seule certitude était la voix de Dieu qui nous demandait un 



 

14 

 

peu de patience. À notre grand étonnement, quelques jeunes filles ont manifesté leur intérêt de se joindre à 

nous. Elles aussi cherchaient Dieu. Le Père Benito Menni voulait être sûr que Dieu était derrière tout ça. Et à 

la fin, il a fini par nous croire. 

Delia Caires 

Réflexion  

Inspirés par l’image aimante de Jésus-Christ, toujours attentif à nos besoins, je me fais l’écho de la certitude 

de notre fondateur : « Dieu avant tout et au-dessus de toutes les choses du monde ». Cette phrase résume 

l’essentiel de notre vie chrétienne et la ferme conviction que " Jésus " est le seul phare qui éclaire notre chemin 

et nous ouvre à un horizon de plus grandes possibilités. Ce n’est que par la confiance dans le Seigneur que 

nous pouvons être capables de surmonter toute peur, toute angoisse, toute tristesse, toute désolation et tout 

sentiment d’abandon. Nous pouvons être fidèles à ce chemin en cultivant trois attitudes fondamentales que 

nous indique saint Paul dans la Lettre aux Romains : « Demeurer joyeux dans l’espérance, fermes dans la 

tribulation et persévérants dans la prière ». 

Nous sommes invités à vivre comme Marie, la femme fidèle qui ne s’est laissée vaincre par rien et qui est 

restée fidèle au message reçu, attentifs à l’appel que Dieu nous adresse, en restant ouverts à l’écoute de ceux 

qui en ont besoin pour porter à l’autel de Dieu tous leurs besoins. 

(Juan Pablo Salas – Mexique – Frère de Saint-Jean-de-Dieu) 
 

Prière du jour 

Pour tous les consacrés, afin qu’ils découvrent dans l’amour de Dieu la source vivante qui rend la santé, pour 

qu’ils soient toujours prêts à aider ceux qui en ont le plus besoin et à transmettre avec simplicité et avec joie 

l’Évangile de Jésus, qui est salut et espérance.  Prions le Seigneur. 

 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 
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Dimanche 21 avril 2024  

Les rêves de Dieu se réalisent les yeux ouverts, 

sans hâte, sans pause 
 

Introduction: Allumer le flambeau de l’espérance 

On raconte que lorsque les gens s'adressaient à saint Jean-Paul II pour lui parler d'un problème, sa première 

question était : “Comment cela se présente-t-il à la lumière de la foi ?” Un regard éclairé par l'espérance fait 

également apparaître les choses sous un jour différent. Je vous invite donc à adopter ce regard dans votre vie 

quotidienne. Animé par l'espérance divine, le chrétien est rempli d'une joie différente qui vient de l'intérieur. 

Les défis et les difficultés, il y en a et il y en aura toujours, mais si nous sommes habités par une espérance 

“pleine de foi”, nous les affronterons en sachant qu'ils n'ont pas le dernier mot et nous deviendrons nous-

mêmes un petit flambeau d'espérance pour les autres. 

Chacun de vous peut l'être dans la mesure où sa foi devient concrète, collant à la réalité et aux histoires de 

ses frères et sœurs. Pensons aux disciples de Jésus qui, un jour, sur une haute montagne, l'ont vu resplendir 

d'une lumière glorieuse. S'ils étaient restés là-haut, cela aurait été un beau moment pour eux, mais les autres 

auraient été laissés de côté. Il fallait qu'ils descendent. Nous ne devons pas fuir le monde, mais aimer notre 

époque dans laquelle Dieu nous a placés non sans raison. Nous ne pouvons être heureux qu'en partageant, 

avec les frères et sœurs que le Seigneur nous donne jour après jour, la grâce reçue. 

Message du Pape François pour la XXXVIIIe Journée Mondiale de la Jeunesse 2023 
 

Texte hospitalier 

Près d’un an après avoir quitté la maison, le 31 mai 1881, les 10 nouvelles postulantes, dont Maria Josefa et 

moi-même, commencèrent le noviciat. Quelle joie ! En ce jour inoubliable où naquit la nouvelle Congrégation 

des Sœurs Hospitalières du Sacré-Cœur de Jésus, 10 jeunes filles naissent aussi à la vie religieuse hospitalière. 

Je n’oublierai jamais le jour où nous avons accueilli la première malade. C’était tellement excitant que j’ai 

suggéré qu’on lui embrasse toutes les pieds. Ce fut un geste d’hospitalité si extraordinaire que je m’en 

souviens encore aujourd’hui. 

Étonnamment, après tant de combats et d’avancées, un an plus tard, je n’ai pas fait ma profession dans le 

même groupe. J’ai eu peur. J’ai hésité. J’ai commencé à penser que si quelque chose arrivait au Père Menni, 

tout pouvait s’arrêter... et que notre rêve mourrait. Mais quelques mois plus tard, j’ai fait ma profession 

religieuse et je peux dire que j’en ai été très heureuse ! 

Un autre événement qui a marqué ma vie et ma vocation fut le jour où Maria Josefa s’en est allée au ciel, 

après l’agression d’une patiente. Je peux vous dire que le voyage de sa vie fut bref mais fructueux. La semence 

de l’hospitalité s’était enracinée profondément dans son cœur. 
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Le Père Menni me demanda d’écrire sur les origines de la Congrégation. Maintenant que je m’adresse à toi, 

j’ai dû relire ce travail merveilleux et c’était si émouvant de sentir comment Dieu m’a toujours donné le 

courage de rêver et de croire qu’Il serait toujours ma force. Je souris en contemplant les 143 ans de mon rêve 

fondateur... et je me sens toujours très heureuse : Et toi, quels rêves font mouvoir ton cœur ?  

Delia Caires  
 

Réflexion   

La joie d’une véritable rencontre avec le Seigneur nous conduit à vivre notre vie avec espérance et foi. Il en 

fut ainsi avec les disciples, ainsi avec Maria Josefa et Maria Angustias, et aujourd’hui, avec chacun de nous. 

Les Fondatrices vivaient dans une joie débordante qui jaillissait de la véritable rencontre avec le Seigneur. 

D’où la transformation qui les conduisit à partir de chez elles, à quitter leurs familles pour suivre Jésus, 

« comme les disciples, elles descendirent dans la réalité du monde » pour y être présence de son amour 

miséricordieux. Maria Angustias, le cœur rempli de gratitude, reconnaît les merveilles que Dieu a accomplies 

en elle, mais elle reconnaît aussi les difficultés, la « nuit obscure » dans laquelle elle sent qu’elle n’est pas 

digne de professer avec le reste du groupe des sœurs. Mais elle ne s’avoue pas vaincue  et elle offre sa vie à 

Dieu. Le Dieu de la vie et de l’amour ne l’abandonne pas, il est toujours présent. À partir de la perte de Maria 

Josefa, elle expérimente comment le témoignage qu’elle a laissé fut suffisant pour que l’hospitalité fructifie 

dans son cœur et dans celui des nouvelles postulantes. 

(Fernanda Gaetano – Portugal – Sœur hospitalière) 

Prière du jour  

Seigneur Jésus, je te remercie pour la vie des premières sœurs, parce qu’elles ont fait de leur vie « de petites 

lanternes dans la vie de leurs frères et sœurs » qui souffrent. Accorde-nous de savoir vivre la joie d’une 

véritable rencontre avec toi, en étant des semeurs de paix, de joie et d’hospitalité. Prions le Seigneur. 
 

Prière pour les vocations hospitalières  

Père de miséricorde, 

qui as donné ton Fils pour notre salut 

et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit, 

donne-nous des communautés chrétiennes vivantes, ferventes et joyeuses, 

qui soient sources de vie fraternelle et qui suscitent chez les jeunes 

le désir de se consacrer à Toi et à l’évangélisation. 

Soutiens-les dans leur application à proposer 

une catéchèse vocationnelle adéquate 

et différents chemins de consécration particulière. 

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel, 

afin qu’en tous resplendisse la grandeur de ton Amour miséricordieux. 

Marie, Mère et éducatrice de Jésus, 

intercède pour chaque communauté hospitalières, 

afin que, rendue féconde par l’Esprit Saint, 

elle soit source de vocations authentiques  

au service du peuple saint de Dieu. Amen 

 

 


